



ORMUSA

OBSERVATORIO DE DERECHOS SEXUALES Y DERECHOS REPRODUCTIVOS

Monitoreo: prensa escrita y digital- agosto 2025

TITULAR	NOTA	Para
150 estudiantes fueron capacitados sobre la Ley Crecer Juntos en Sonsonate	<p>El Consejo Nacional de la Primera Infancia, Niñez y Adolescencia (Conapina) capacitó a 150 estudiantes de la Universidad de Sonsonate, de las carreras de educación y psicología; y a 21 profesionales del Instituto Nacional de los Deportes de El Salvador (INDES) sobre la Ley Crecer Juntos. El proceso formativo fue facilitado, a través de la Escuela de Formación. «Quiero felicitar a quienes siguen formándose en la Ley Crecer Juntos. Nuestra Escuela de Formación ha capacitado a 150 estudiantes de la Universidad de Sonsonate», dijo la directora del Conapina, Linda Amaya.</p> <p>https://diarioelsalvador.com/150-estudiantes-fueron-capacitados-sobre-la-ley-crecer-juntos-en-sonsonate/681086/</p>	Diario El Salvador Viernes 1 Agosto 2025
El Salvador cuenta con más de 500 salas de lactancia	<p>Hoy inicia la conmemoración de la Semana Mundial de la Lactancia Materna y este año tiene el lema «Dar prioridad a la lactancia materna: crear sistemas de apoyo sostenibles». De acuerdo con el despacho de la primera dama, el objetivo de esta celebración es fortalecer las redes de apoyo que garanticen el derecho de los bebés a la lactancia materna, incluyendo las familias, la comunidad, la sociedad y el Estado.</p> <p>https://diarioelsalvador.com/el-salvador-cuenta-con-mas-de-500-salas-de-lactancia-materna-acreditadas/680702/</p>	Diario El Salvador Viernes 1 Agosto 2025
Salas de lactancia habilitadas en SívarLand	<p>En SívarLand, las autoridades han instalado cabinas de lactancia materna para que las madres puedan alimentar a sus bebés en espacios seguros y adecuados mientras disfrutaran de las vacaciones agostinas. Esta acción forma parte de las iniciativas impulsadas por la Primera Dama Gabriela Bukele, en el marco de la Ley Nacer con Cariño y del Programa Nacional de Lactancia Materna, que promueven el respeto a los derechos de las madres y el bienestar de los recién nacidos.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/salas-de-lactancia-habilitadas-en-sivarland/</p>	La Página Lunes 4 Agosto 2025
¿Cuánto dura la licencia de maternidad? El Salvador tiene uno de	<p>El Salvador tiene una licencia de maternidad remunerada de 16 semanas, el segundo período más prolongado de Centroamérica, destacó un estudio publicado este lunes por la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL). El informe, titulado “El derecho al cuidado en América Latina y el Caribe: avances normativos”, señala que solo cinco países en la región</p>	Diario El Mundo Lunes 11 Agosto 2025

<p>los períodos más largos de Centroamérica</p>	<p>cuentan con 18 semanas o más de licencia de maternidad, frente a 11 países que tienen entre 14 y 17 semanas.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/cuanto-dura-la-licencia-de-maternidad-el-salvador-uno-de-los-periodos-mas-largos-de-centroamerica</p>	
<p>46,208 niñas recibieron la vacuna contra el virus del papiloma humano</p>	<p>46,208 niñas de 9 y 10 años recibieron la primera dosis de la vacuna contra el virus del papiloma humano (VPH), según recoge la memoria de labores del Ministerio de Salud (MINSAL) del periodo de junio 2024 a mayo de 2025. En junio de 2024, Salud actualizó el esquema de vacunación y la inmunización contra el VPH tuvo un cambio significativo. Inicialmente, el fármaco se aplicó en dos dosis: a niños y niñas de 9 y 10 años y la segunda seis meses después de eso.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/46208-ninas-recibieron-la-vacuna-contra-el-virus-del-papiloma-humano-20250815-0091.html</p>	<p>LPG Pág.18 y 19 Lunes 18 Agosto 2025</p>
<p>El gobierno crea red de apoyo a las familias para lograr la lactancia materna exclusiva</p>	<p>La jefa de Salud y Nutrición del despacho de la Primera Dama, Elisa Gamero, destacó que el Gobierno a través del despacho de la Primera Dama, Gabriela de Bukele, y el Ministerio de Salud, han creado una red de apoyo a las familias para lograr la lactancia materna exclusiva desde los primeros seis meses de vida. Estas acciones han permitido que de 64,000 partos que se registraron en 2024 en el 68 % de estos se diera lactancia materna exclusiva, es decir que, 6 de cada 10 mamás logran establecer una lactancia en los primeros seis meses de vida.</p> <p>https://diarioelsalvador.com/el-gobierno-crea-red-de-apoyo-a-las-familias-para-lograr-la-lactancia-materna-exclusiva/685865/</p>	<p>Diario El Salvador Lunes 8 Agosto 2025</p>
<p>Aprueban la ley que separará Hospital Rosales del MINSAL</p>	<p>El oficialismo en la Asamblea Legislativa aprobó la creación de una entidad de salud paralela al Ministerio de Salud (MINSAL), denominada Red Nacional de Hospitales, la cual funcionará fuera del control de la cartera. La institución no seguirá la Ley de Compras Públicas ni las regulaciones del Sistema Nacional de Salud. Además, tendrá la facultad de contratar médicos extranjeros que no necesitarán homologar sus títulos en el país. La oposición y sindicatos expresaron su preocupación por que la nueva ley permitirá a la Red concesionar servicios de salud para que los brinden privados, lo cual podría llevar a la privatización de la salud pública, aseguraron.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Asamblea-aprueba-ley-que-separara-al-hospital-Rosales-del-MINSAL-20250819-0068.html</p>	<p>LPG Pág.4 y 5 Miércoles 20 Agosto 2025</p>
<p>ASAPRECAN apoya a mujeres sobrevivientes de cáncer con entrega de prótesis mamarias</p>	<p>La Asociación Salvadoreña para la Prevención del Cáncer (ASAPRECAN) entregó 45 prótesis mamarias y brasieres a mujeres sobrevivientes de cáncer de mama que forman parte del proyecto “Prótesis Solidaria”, respaldado por Mazola, a través de su programa Un Mes Para Creer. Lisseth Ruiz de Campos, presidenta de ASAPRECAN, destacó que las prótesis representan “un símbolo de esfuerzo, de la pasión por vivir y del amor incondicional de todos aquellos que han sido parte del proceso de recuperación”. De acuerdo con la asociación, las prótesis mamarias externas cumplen dos funciones principales: la estética, que mejora la apariencia y genera un aspecto más equilibrado; y la médica, al compensar el peso de manera adecuada para prevenir problemas osteomusculares, entre otros beneficios.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/asaprecan-entrega-mujeres-sobrevientes-cancer-protesis-mamarias/#:~:text=La%20Asociaci%C3%B3n%20Salvadore%C3%B1a%20para%20la,programa%20Un%20Mes%20Para%20Creer</p>	<p>Diario Co Latino Pág.5 Miércoles 20 Agosto 2025</p>
<p>Tamizajes reducen la tasa de mortalidad en bebés</p>	<p>El director integral materno perinatal y de niñez del Ministerio de Salud (Minsal), Juan Morales, destacó que la tasa de mortalidad en bebés ha disminuido en los últimos años, debido a que trabajan en el tema de tamizaje y de esta manera intervienen de manera oportuna. «Es importante mencionar cómo, desde la visión de las maternidades, nacer con cariño y el fortalecimiento, a través del esfuerzo de la primera dama, hemos creado una red de tamizajes muy fuerte. Somos uno de los países que tenemos la búsqueda de diferentes enfermedades metabólicas, cardíacas, de cadera, oculares, que nos permiten actuar de manera oportuna», dijo Morales en la Entrevista AM.</p> <p>https://diarioelsalvador.com/tamizajes-reducen-la-tasa-de-mortalidad-en-bebes/687248/</p>	<p>Diario El Salvador Viernes 22 Agosto 2025</p>

<p>Más de 280 estudiantes de salud aprenden sobre lactancia materna en la UES</p>	<p>El Ministerio de Salud (Minsal) y el despacho de la primera dama Gabriela de Bukele desarrolló el panel fórum de lactancia materna Dar prioridad a la lactancia materna, dirigido a estudiantes de la Facultad de Medicina de la Universidad de El Salvador (UES). Más de 280 estudiantes de 11 carreras relacionadas con la salud participaron en la actividad que se desarrolla en el marco de la semana de la lactancia materna que se celebra en agosto. El foro presentó los logros alcanzados con la Ley Amor Convertido en Alimento. La jefa de la Unidad de Nutrición y Seguridad Alimentaria del Minsal, Jéniffer Girón, destacó que el país cuenta con más de 500 salas de lactancia materna, 700 asesores de lactancia, 1,500 consejeros y más de 1,500 asesores prenatales.</p> <p>https://diarioelsalvador.com/mas-de-280-estudiantes-de-salud-aprenden-sobre-lactancia-materna-en-la-ues/687244/</p>	<p>Diario El Salvador Viernes 22 Agosto 2025</p>
<p>Profesionales de Salud se forman para mejorar la atención neonatal</p>	<p>Con el objetivo de reducir la morbilidad y la mortalidad materna e infantil asociada a nacimientos prematuros y malformaciones congénitas, médicos, enfermeras y profesionales de la salud enfocados en la atención de recién nacidos del Ministerio de Salud (Minsal) se forman en hospitales prestigiosos de Italia para elevar la atención neonatal en el país. El director integral materno perinatal y de niñez, Juan Morales, explicó a «Diario El Salvador» que el Gobierno apuesta por mejorar la capacidad técnica del personal de salud, ya que esto se traduce en un aumento de la supervivencia, una reducción de secuelas y una mejor calidad de vida para los niños y sus familias.</p> <p>https://diarioelsalvador.com/profesionales-de-salud-se-forman-para-mejorar-la-atencion-neonatal/688365/</p>	<p>Diario El Salvador Martes 26 Agosto 2025</p>
<p>El 28% de las madres salvadoreñas reportó discriminación laboral durante la etapa de embarazo</p>	<p>Un 28.1 % de las madres salvadoreñas reportó discriminación laboral durante la etapa del embarazo, según un estudio divulgado por la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa). El documento, que retoma la opinión de más de un centenar de mujeres, revela que un 71.9 % aseguró no sentirse discriminada por aspectos relacionados con su embarazo en sus lugares de trabajo. Para Ormusa, es preocupante que un 28.1 % de las mujeres embarazadas experimenta un trato desigual durante esta etapa “El dato anterior es alarmante y evidencia que, pese a la existencia de leyes que protegen a las mujeres embarazadas, persisten actitudes prácticas y entornos laborales hostiles hacia la maternidad y a las trabajadoras embarazadas”, señala el documento de Ormusa.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/el-28-de-las-madres-salvadorenas-reporto-discriminacion-laboral-durante-la-etapa-de-embarazo?fbclid=IwY2xjawMdc5xleHRuA2FibQlxMQBicmlkETfyOWRYdG5TQzdKQmNvaTdlAR5W5LeG_Q2f_A59Xc_IZOfrX6NVGO_DdtPqRD8z0x8JfdrHRCVGBjG-X7nYEA_aem_PNTXuNhZUCjELkQUlZHog</p>	<p>Diario El Mundo Jueves 28 Agosto 2025</p>
<p>1 mil 167 nuevos casos de suman a las estadísticas de VIH</p>	<p>De acuerdo con el texto proporcionado, aquí está la transcripción: De enero de 2024 a abril de 2025, el Ministerio de Salud (MIN- SAL) detectó 1,167 nuevos casos del virus de inmunodeficiencia humana (VIH) en el país, de acuerdo con datos compartidos por la cartera de Estado en sus memorias de labores. En la memoria de labores del periodo de junio 2023 a mayo 2024, Salud informó que desde 1984, cuando se detectó el primer caso de VIH en el país, a diciembre de 2023, el acumulado de casos fue de 41,586. Pero que en el documento correspondiente a junio 2024 a mayo 2025 (que recientemente Salud entregó a la Asamblea Legislativa), el ministerio expone que desde 1984 hasta abril de 2025 el acumulado llegó a 42,753. Es decir, en 16 meses -de enero de 2024 a abril de 2025- se registraron 1,167 nuevos casos por el virus. En el documento más reciente, el ministerio expone que de junio 2024 a abril de 2025 se realizaron 441,116 pruebas diagnósticas que arrojaron 718 nuevos casos de VIH en el país, lo que representa una tasa de notificación de 14 por cada 100,000 habitantes... El 50 % de los casos se identificaron en poblaciones vulnerables, es decir, que pertenecen a la comunidad LGTBIQ+ y, de hecho, la SIREDA+ destaca que es el grupo interseccional más afectado por la discriminación al VIH con un 45.5 %, seguido del de las mujeres con un 27.3 %.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/1167-nuevos-casos-se-suman-a-estadisticas-de-vih-en-el-salvador-20250828-0087.html</p>	<p>LPG Pág.8 Viernes 29 Agosto 2025</p>